EL ECONOMISTA



49

10/03/2025

NACIONAL

Hallan rancho que operaba como campo de exterminio

Piden que FGR atraiga caso de crematorios de Teuchitlán

Arturo Rojas arturo.rojas@eleconomista.mx

Peritos de la Fiscalía del Estado de Jalisco continúan la inspección en el rancho Izaguirre, en el municipio de Teuchitlán, donde el colectivo Guerreros Buscadores de Jalisco descubrió la presencia de tres hornos crematorios clandestinos, cientos de prendas de vestir y una cantidad indeterminada de restos óseos semicalcinados.

Guerreros Buscadores de Jalisco localizó tres hornos crematorios clandestinos y restos óseos calcinados en el rancho Izaguirre, ubicado en el municipio de Teuchitlán. En el sitio también se hallaron cientos de zapatos, prendas de vestir, libretas, identificaciones y una carta de despedida, así como casquillos de bala, cargadores y aros metálicos de sujeción.

El descubrimiento, realizado el pasado 5 de marzo, se dio en el mismo predio el cual había sido cateado por autoridades en septiembre de 2024 sin que se reportaran hallazgos.

"Atención, esto es para ustedes jóvenes ¿Crees en los anuncios que ves en Internet y te ofrecen un pago de 4,000 o 5,000 pesos a la semana sin saber hacer nada? y los que realmente saben



a que van de reclutados, la idea es crear conciencia, mas no conflicto, no es verdad todo lo que te dicen no es verdad todo lo que te prometen al llegar a ese lugar te quitan todas tus pertenencias, ilusiones y le pertenecen prácticamente a ellos", alertó la el colectivo sobre el modus operandi que utilizan los grupos de la delincuencia para reclutar a personas.

"No hay indicios de más restos"

Por su parte, el gobernador Pablo Lemus, este domingo, 9 de marzo, confirmó que el rancho ya había sido inspeccionado en septiembre de 2024, antes de que iniciara su administración. Según dijo, en esa ocasión hubo 10 detenidos y se liberó a dos personas.

"No ha habido indicios de que pudiera haber más restos, pero En el lugar se encontraron más de 400 zapatos y artículos personales presuntamente de las víctimas del Cártel Jalisco. FOTO: AFP

nosotros tenemos que seguir buscando", afirmó. También explicó que les ayudaría a las autoridades locales si la Fiscalía General de la República (FGR) podría atraer la investigación.

Según medios locales, el sitio permanece resguardado por autoridades estatales y federales, a la espera de un peritaje oficial que actualice las cifras y confirme la magnitud del hallazgo.

El fiscal estatal, Salvador González de los Santos, reconoció que el rancho ya había sido inspeccionado en septiembre de 2024, pero justificó que no se hallaron restos humanos debido a la extensión del terreno.

"Es un rancho bastante grande, en aquel entonces hubo 10 detenidos, se liberó a dos personas, se hizo una búsqueda en ciertas partes, pero no se pudo procesar todo el rancho", declaró. Política y Sociedad

Colectivo alertó sobre el modus operandi que utilizan los grupos de la delincuencia para reclutar a personas y pidió desconfiar de anuncios de trabajo que ofrecen pagos sin contar con experiencia.